

BONA LINGUA bedeutet nicht nur „Gute Sprache“, sondern steht für ein ganzheitliches Konzept, das Ihnen neben umfassenden logopädischen Behandlungen für alle Altersgruppen auch den bestmöglichen Service bietet.

Zeitgemäßer Kundenservice, wie etwa persönliche Erreichbarkeit, wird bei uns groß geschrieben. Das bedeutet für Sie, dass wir natürlich Ihre Wünsche bei Terminvergabe oder Therapeutenwahl berücksichtigen und für Ihre Fragen zur Verfügung stehen.

Unsere Mitarbeiter bilden Expertenteams, weshalb wir Ihnen im gesamten Spektrum von Stimm-, Sprech-, Sprach- & Schluckstörungen mindestens einen Spezialisten zur Verfügung stellen können. Darüber hinaus haben wir stets ein offenes Ohr für Ihre Anliegen und werden Sie in allen Belangen rund um die Therapie unterstützen.

Eine umfassende Beratung und Aufklärung gehört daher selbstverständlich zu unserem Angebot.

Egal, ob eine Therapie in unseren Räumlichkeiten, bei Ihnen zu Hause oder in einer Pflegeeinrichtung stattfindet, unsere Patienten jeden Alters verdienen das Beste.



Ihre Raphaela
Steinbrügge & Team

R. Steinbrügge

Bona Lingua

Logopädie & Systemische Hörtherapie

Lister Meile 85 a
(am Lister Platz)
30161 Hannover
Tel. 0511 655 80 773

Scheidestraße 21 a
(am Kantplatz)
30625 Hannover
Tel. 0511 700 31 309

Sie
finden
uns jetzt
2x in
Hannover.

Wenn Sie Wert auf eine persönliche und umfassende Behandlung legen und Ihnen ein modernes und angenehmes Ambiente wichtig ist, dann werden Sie sich an allen unseren Standorten wohlfühlen. Denn eine vertrauensvolle Atmosphäre für Groß und Klein können Sie bei Bona Lingua voraussetzen.

Gerne kommen wir auch zu Ihnen nach Hause oder in eine Einrichtung.

Wir freuen uns auf Sie!



Hier gehts lang!

So leicht kann es sein. Einfach den QR-Code einscannen und den kürzesten Weg zu uns finden.

www.hannover-logopaedie.de
info@hannover-logopaedie.de

Erste Hilfe bei Schluckstörungen



Wir kommen
auch zu
Ihnen
nach
Hause!

 **Bona Lingua**
Logopädie & Systemische Hörtherapie



selbst. verständlich. essen & trinken.

Was ist eine Schluckstörung?

Eine Schluckstörung (med. Dysphagie) beeinträchtigt die Nahrungsaufnahme. Das Trinken und/oder Essen gehen häufig mit einem Verschlucken einher, bis zum totalen Ausfall des Schluckvorganges.

Diagnostik und Therapie

Die klinische Diagnostik und eine angeschlossene logopädische Therapie sind bei Schluckstörungen dringend nötig! Um den schwerwiegenden Folgen einer Dysphagie entgegenzuwirken, ist eine intensive hochfrequente Therapie eines Spezialisten unabdingbar. Da eine Schluckstörung zugleich eine Ess- und Trinkstörung ist, bringt sie immer eine Einschränkung der Lebensqualität mit sich.

Offt wird nur nach Unfällen oder bei schwerer neurologischer Erkrankung eine Dysphagie rechtzeitig erkannt. Ist diese so schwerwiegend, dass der Schutz der tiefen Atemwege nicht ausreichend gewährleistet ist, muss in vielen Fällen über die Anlage einer Trachealkanüle gesprochen werden.

Unser Fachteam-Dysphagie beantwortet Ihre Fragen und unterstützt Sie umfangreich.

Typische Symptome:

- Verschlucken während und nach dem Essen und/oder Trinken, mit/ohne Husten oder Räuspern
- Erschwertes Essen von festen Konsistenzen, z. B. Brotkranten
- Häufige Infekte und Lungenentzündungen
- Starke Atemgeräusche
- Vermehrte Erschöpfung trotz ausreichend Schlaf
- Vermehrter Speichelfluss aus dem Mund

Häufige Vorerkrankungen und Auslöser:

- Schlaganfälle und neurologische Erkrankungen
- Degenerative Erkrankungen wie z. B. Parkinson, MS oder Demenz
- Unfälle mit organischen oder neurologischen Folgen (z. B. Wachkoma)
- Reflux und fehlende Öffnung des oberen Ösophagusphinkters
- Tragen einer Trachealkanüle
- Tumore in Gesicht, Hals oder Kehlkopf
- Atemwegserkrankungen wie COPD
- Altersbedingte Schwächung der Muskulatur

Unsere Leistungen:

- Umfangreiche Diagnostik
- Gezielter Therapieaufbau
- Aufklärung des Patienten und seines Umfeldes
- Ernährungsberatung (auch bei TK und PEG)
- Enge Zusammenarbeit mit Ärzten, Pflegepersonal und Versorgern
- Trachealkanülen-Management und Beratung der Versorgung



Wussten Sie schon?

Essen mit Schluckstörung ist wie laufen mit gebrochenem Bein! Eine unbehandelte Schluckstörung kann Lungenentzündungen auslösen und sogar lebensbedrohlich werden. Erschwerend kommt hinzu, dass 50 % aller Dysphagien ohne Symptome, wie Husten oder Atemnot, einhergehen.

